



50 años navegando juntos.

Hagamos un poco de historia.

El Instituto de Educación Secundaria Álvaro de Mendaña, ubicado en la ciudad de Ponferrada, comienza su andadura bajo la denominación de Instituto Nacional de Bachillerato Álvaro de Mendaña, durante el curso académico 1974-1975, siendo su fundador y primer director, D. Demetrio Mato del Palacio (1918-2010), durante el periodo que transcurre desde 1974 hasta 1987.

La denominación de 'Álvaro de Mendaña', en recuerdo del famoso navegante español de Congosto, El Bierzo (personaje fundamental en las importantes expediciones del Océano Pacífico), se hace oficial en la ORDEN de 19 de febrero de 1975 del Ministerio de Educación, *"de acuerdo con el parecer del Claustro de Profesores y del dictamen del Consejo Nacional de Educación"*, según consta en el citado documento.

Desde sus comienzos, el instituto Álvaro de Mendaña no solo ha sido el centro educativo de referencia del extenso polígono urbano de Huertas del Sacramento, sino también un importante foco cultural de dicho barrio y de toda la ciudad de Ponferrada.

No en vano, el edificio que actualmente ocupa este centro educativo, llegó a albergar la sede de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) en Ponferrada (como centro asociado, desde 1980), además de la antigua Escuela Oficial de Idiomas y una importante biblioteca pública.

Ponferrada, diciembre de 2024.